Universidad de la República DIRECCION GENERAL DE PLANEAMIENTO UNIVERSITARIO

Montevideo, 11 de abril de 1986.-

En el día de la fecha se reúne en la Dirección General de Planeamiento Universitario la Comisión del PEDECIBA con un delegado de SAREC, agencia Gubernamental que financia Proyectos de Investigación en conjunto con grupos suecos con la condición de que los proyectos o temas de investigación sean entre varias instituciones y sean de apoyo o ayuda para los países pobres. Brinda ayuda para intercambios bilaterales de personas, estadías y diferentes actividades y un monto menor para equipos y bibliografía específica. No dan rubros para sueldos, becas y capacitación formal.

<u>Presentes</u> por la Comisión de PEDECIBA: Ing. Walter Ferrer, Dr. Patrick Moyba Dr. Eugenio Prodanov y Lic. Eduardo Horjales.

Ausentes: Ing. Victor Ganon, Dr. O. Trujillo, Ing. Jorge Brovetto, Ing. Juan Grompone y Dr. Ares Pons.

Como delegado de SAREC se hizo presente el economista y sociólogo Enríque Ganuza.

Comienza la sesión - el Lic. Horjales explicando los cometidos de SAREC agencia que otorga recursos para proyectos concretos de investigación no para docencia. Lo que hay que preguntar a los delegados de SAREC es como dan los recursos.

La pregunta que podría hacernos SAREC es que se está haciendo en cada área, por lo tanto correspondería que cada coordinador de área hiciera una breve reseña de lo que se está realizando en su área.

El Ing. Ferrer presenta un proyecto de graduación.

En cuanto el programa comience a funcionar se van a presentar proyectos concretos, y se van a necesitar aportes específicos, y respecto a los trabajos de tesis se necesitarán intercambios de profesionales, lo que demandará apoyo económico para los viajes de los mencionados profesionales.

A continuación se pasa a explicar al delegado de SAREC en que consiste el

Universidad de la República DIRECCION GENERAL DE PLANEAMIENTO UNIVERSITARIO

Programa de Desarrollo para Ciencias. Básicas (PEDECIBA) Es un programa a término, pero sus metas son permanentes porque se proyecta ir introduciendo paulatinamente a los investigadores del PEDECIBA en la Universidad. Asimismo se prevee una duración de 3 años para el programa y la creación de doctorados en Ciencias Básicas. El Presupuesto anual del PEDECIBA sería de un millón de dólares , el 50% estaría ya cubierto, por lo tanto restaría buscar recursos para financiar el otro 50%. La Comunidad Europea tendría interés en brindar apoyo siempre que el programa sea regional. También el CAPES de Brasil podría financiar becas. Lo que se solicita concretamente es apoyo a SAREC o a otra institución sueca que pueda brindarlo.

Seguidamente los coordinadores de cada área detallan las actividades que se están realizando o se están planificando en cada una de ellas.

Area Matemática

El Ing. Ferrer presenta el proyecto de Matemáticas que trata de reconstruir la Escuela Matemática Uruguaya. Los integrantes de este proyecto están en el extranjero, solo 304 etán aquí. El regreso del resto depende de proyectos como este. Por lo tanto la realización de este proyecto implica, traer la gente de vuelta, crear condiciones de trabajo internas y se aspira a crear una publicación importante en el área.

Area Química

Los integrantes del área de referencia se reunieron para preparar un programa interno. De acuerdo a la situación del área Química se pensó en apoyar directamente a los que realizaran la carrera académica y/o el doctorado asignando a cada candidato un sueldo y un rubro particular para gastos generales (1 unidad de gastos). Además se necesitaría un rubro general para bibliografía y equipos. La cantidad de candidatos va a depender de los rubros que se obtengan. Cada uno de los candidatos va a tener que presentarse a través de un proyecto.

Area Biología

No hay elaborado un proyecto global del área porque es un área heterogénea y está radicada en diferentes y dispersos centros. Pero se reunieron los investigadores del área y se está trabajando en un proyecto de doctorado en el que intervendrían los investigadores de cada sub-área, proyecto que estaría pronto antes de fin de mes. Para llevar adelante el proyecto del área, se requeriría

Universidad de la República

DIRECCION GENERAL DE PLANEAMIENTO UNIVERSITARIO

tanto para la parte docente como para la de investigación, financiamiento para material bibliográfico, equipos, becas, etc.

Area Física

Es un área relativamente pequeña, existen dos institutos universitarios, uno en Facultad de Humanidades y otro en Ingeniería que tienen tradición en investigación en esta área. Pero hay unas 15 a 20 personas doctoradas en física que están trabajando en el extranjero y algunos de ellos o la mayoría están comprometidos a venir en su año sabático.

En virtud de la necesidad de desarrollar determinadas sub-áreas de la física y en la medida que vuelvan los programas con doctorado en el área se aspira a crear un instituto común de física y no dos como existen actualmente.

Las necesidades del área son: - bibliografía

- equipamiento
- expertos que vengan a colaborar
- viajes al extranjero

Lo que faltaría es concretar este proyecto con nombres y apellidos. De acuerdo a lo detallado por cada uno de los coordinadores de cada área el

Sr. Enrique Ganuza explica que en cuanto al PEDICIBA, SAREC sólo podría financiar las actividades de investigación de las directivas del programa.

El Sr. Ganuza informa que hay otra institución sueca (SIDA) que puede apoyar la repatriación de personas sobre todo, científicos que actúen o apoyen al PEDECIBA. Se garantiza pasaje, sueldo e infraestructura de trabajo, pero debe otorgarse la nómina de personas con nombre y apellido y los fundamentos para

su repatriación.

En la medida que se constituyan grupos de trabajo y que se encuentre una contrapartida sueca, puede lograrse algo a través de SAREC. La contrapartida al proyecto presentado la puede buscar SAREC.

Otra Institución con posibilidades de financiar es el I.F.F.S. (International Foundation For Sciences).

Cursos BITS Sobre transferencia tecnológica.

Se realizan 15 a 20 cursos anuales de 2 o 3 semanas de duración en los temas en que Suecia tiene más fuerza.